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H A R I A N

Perusahaan	negara	yang	berada	di	bawah	Kementerian	Badan	Usaha	Milik	Negara	(BUMN)	terus	

menyusut.	Mau	dibawa	kemana	nasibnya?	Bila	dulu	mencapai	114	perusahaan	pelat	merah,	

setahun	terakhir	menjadi	47.	Ke	depan	Menteri	BUMN	Erick	Thohir	menargetkan	tersisa	30-an	

saja.	Meski	belum	terang	benderang,	 tapi	beberapa	skema	mulai	 tampak	di	 jalankan	pemerintah.	

Strategi	merger	masih	akan	dikakukan	oleh	Erick.	Tujuh	BUMN	Karya	akan	diringkas	menjadi	tiga.	

Pertama,	melebur	PT	Waskita	Karya	Tbk	dengan	PT	Hutama	Karya	alias	HK.	Kedua,	PT	Nindya	Karya	

disatukan	dengan	PT	Brantas	Abipraya	dan	PT	Adhi	Karya	Tbk.	Sedangkan	merger	

ketiga,	yakni	PT	Wijaya	Karya	Tbk	(WIKA)	dengan	PT	Pembangunan	Perumahan	

Tbk	(PTPP).	Langkah	lain	adalah	munculnya	Badan	Pengelola	Investasi	Daya	

Anagata	 Nusantara	 (BPI	 Danantara),	 cikal	 bakal	 superholding	 perusahaan	

n e g a ra 	 b e s u t a n 	 P r e s i d e n 	 P r a b owo 	 ya n g 	 d i k a b a r k an 	 a k a n	

mengkonsolidasikan	7	BUMN	jumbo.	PT	Bank	Mandiri	(Persero)	Tbk.	(BMRI),	

PT	 Bank	 Rakyat	 Indonesia	 (Persero)	 Tbk.	 (BBRI),	 PT	 PLN	 (Persero),	 PT	

Pertamina	 (Persero),	 PT	 Bank	 Negara	 Indonesia	 (Persero)	 Tbk.	 (BBNI),	 PT	

Telkom	 Indonesia	 (Persero)	 Tbk.	 (TLKM),	 dan	 holding	 BUMN	 pertambangan	

Indonesia,	 MIND	 ID.	 Kejutan	 terbaru	 datang	 dari	 Kementerian	 Pertanian	 (Kementan)	 yang	

berkeinginan	mencaplok	mengusulkan	Pupuk	Indonesia	dan	Perum	Bulog.	Bukan	rahasia,	Indonesia	

memiliki	jejak	panjang	terkait	BUMN	merugi	dan	mati	suri.	Akankah	ini	menjadi	langkah	strategis	

atau	sekadar	hindari	tumpukan	masalah?

Baca	Hal	11....

MAU DIBAWA KEMANA 
PERUSAHAAN NEGARA?

Timnas	Indonesia	

mengalahkan	Arab	Saudi	

dalam	matchday	keenam	Grup	

C	Ronde	3	Kualifikasi	Piala	

Dunia	2026	di	Stadion	Utama	

GBK,	Selasa	(19/11/2024).	

Skor	akhir	2-0	berkat	brace	

Marselino	Ferdinan.	Ini	

kemenangan	perdana	'Garuda'	

atas	Green	Falcons	dalam	

sejarah.	Untuk	sementara,	

Timnas	Indonesia	berada	di	

urutan	ketiga	dengan	6	poin.	

Sama	seperti	Arab	Saudi	di	

peringkat	4	tapi	unggul	selisih	

gol.(	foto:ist.kum)

INDONESIA 
MENANG! 

7 BUMN Jumbo Gabung Danantara, Bulog Cs Dicaplok Kementan
Rp. 2.174 Triliun
PT Bank Mandiri Tbk

Rp. 1.965 Triliun
PT Bank Rakyat Indonesia Tbk

Rp. 1.671 Triliun
PT PLN

Rp. 1.412 Triliun
PT Pertamina

Rp. 1.087 Triliun
PT Bank Negara Indonesia Tbk

Rp. 318 Triliun
PT Telkom Indonesia Tbk

Rp. 259 Triliun
PT Mineral Industri Indonesia

Rp. 163 Triliun
Indonesia Investment Authority

*Kurs	Rp	15.716	per	US$
Sumber	:	Danantra

8 BUMN Jumbo 

Bakal Masuk Danantara

US($) 1.79 Triliun

Norway Goverment  Pension Fund 
Global (Nowergia)

*Target	Dana	Kelolaan	Danantara
Sumber	:	Sovereig	Wealth	Fund	Institute
(7	November	2024)

7 BADAN PENGELOLA INVESTASI

NEGARA TERBESAR GOLBAL

US($) 1.33 Triliun
China Invetment Corporation (Cina)

US($) 1.09 Triliun
SAFE Investment Company(Cina)

US($) 1.06 Triliun
Abu Dhabi Investment Authority (UEA)

US($) 982 Miliar
Danantara*	(Indonesia)

US($) 980 Miliar
Kuwait Investemen Authority (Kuwait)

US($) 925 Miliar

Public Investment Fund of Saudi
Arabia (Arab Saudi)

US($) 800.8 Miliar
GIC Private Limited (Singapura)

Goverment (Hal.2) 

Prabowo Suarakan 

Gencatan Senjata 

Gaza-Ukraina 

di KTT G20
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H A R I A N

JAKARTA	 -  P r e s i d e n  P ra b o w o 
S u b i a n t o  m e n y e r u k a n  u n t u k 
dilaksanakan gencatan senjata di Gaza 
dan Ukraina dalam forum Konferensi 
Tingkat Tinggi (KTT) G20. Menurut-
nya, menyelesaikan masalah ke-
laparan dan kemiskinan di dunia tak 
terpisahkan dengan urusan Geo-
politik.

Prabowo mengajak semua negara 
G20 menyelesaikan konflik negara di 
belahan bumi di dunia.

"Masalah ekonomi tidak dapat 
dipisahkan dari urusan geopolitik dan 
masalah geopolitik.  Kami telah 
membahas peran konflik dalam 
lanskap internasional  saat  ini . 
Indonesia mendukung belahan bumi 
selatan dan kami juga mendesak 
semua negara G20 untuk mengatasi 
masalah konflik," kata Prabowo saat 
memberikan pernyataan di sesi 
pertama KTT G20 Brasil, dilihat di 
YouTube Sekretariat Presiden, Selasa 
(19/11/2024).

Dia menyinggung konflik di Gaza 
dan Ukraina. Prabowo mengajak 
seluruh pemimpin negara G20 tak 
ragu menyerukan gencatan senjata di 

dua wilayah tersebut.
"Kami mendesak gencatan senjata 

segera di Ukraina dan di Gaza. Jangan 
ragu untuk maju dan mendesak para 
peserta di kawasan untuk mencapai 
tujuan kita," ujarnya.

Baginya, perdamaian dan stabilitas 
penting untuk mengatasi kemiskinan 
dan kelaparan. Prabowo meminta 
s e m u a  n e g a r a  G 2 0  k o m p a k 
m e n y a t u k a n  k e k u a t a n  u n t u k 
mengatasi konflik tersebut.

"Ini penting untuk tercapainya 
perdamaian dan stabilitas, hanya 
dengan perdamaian dan stabilitas kita 
dapat mengatasi kemiskinan dan 
kelaparan. Kami juga mendesak 
n e g a r a - n e g a r a  G 2 0  u n t u k 
meningkatkan kekuatan kolektif guna 
memperkuat upaya multilateral dalam 
masalah ini," ujarnya.

Presiden Prabowo pun pernah 
membawa isu gencatan senjata di Gaza 
saat bertemu presiden Amerika 
Serikat (AS) Joe Biden.

"Para pemimpin menggarisbawahi 
bahwa pemulihan dan rekonstruksi 
Gaza di masa depan akan bergantung 
pada keterlibatan berkelanjutan dari 
komunitas internasional.  Kedua 
pemimpin tetap berkomitmen pada 
negara Palestina yang layak dan 
merdeka," demikian bunyi pernyataan 
bersama usai pertemuan Biden-
Prabowo yang diunggah di situs resmi 
White House, Rabu (13/11/2024).

B i d e n  d a n  P r a b o w o  j u g a 
mendukung solusi  dua negara . 
Menurutnya, setiap tindakan sepihak 
yang merusak prospek solusi dua 
n e g a r a ,  t e r m a s u k  p e r l u a s a n 
permukiman Israel dan ekstremisme 
kekerasan di semua pihak harus 
diakhiri.

"Serta masalah keamanan Israel 
sebagai bagian dari solusi dua negara 
yang memungkinkan warga Israel dan 
P a l e s t i n a  u n t u k  h i d u p  d a l a m 
perdamaian yang adil, langgeng, dan 
a m a n .  P a r a  p e m i m p i n  m e n g -
garisbawahi perlunya mencegah 

konflik meningkat dan menyebar lebih 
jauh ke wilayah tersebut," ujarnya.

Selain itu, Biden dan Prabowo juga 
memberikan penegasan bahwa sangat 
penting untuk mencapai resolusi 
diplomatik di Lebanon. Keduanya 
berkomitmen meneruskan kerja sama 
pengiriman bantuan ke Gaza.

"Berangkat dari kerja sama yang 
sukses dalam pengiriman bantuan 
kemanusiaan dari Indonesia ke Gaza 
pada bulan April, Presiden Biden dan 
Presiden Subianto juga berkomitmen 
untuk memperluas kerja sama dalam 
menangani kondisi kemanusiaan yang 
mengerikan di Gaza. Para pemimpin 
b e r j a n j i  u n t u k  b e k e r j a  s a m a 
memfasilitasi evakuasi medis anak-
anak Palestina agar dapat menerima 
perawatan kritis, dan berkomitmen 
u n t u k  m e n d u k u n g  k e g i a t a n 
kemanusiaan dan pemulihan awal di 
lapangan di Gaza," ujarnya.

Bencana	Kemanusiaan
Para pemimpin negara-negara 

anggota G20 menyepakati dukungan 
terhadap gencatan 
s e n j a t a  d i  G a z a , 
Lebanon, dan Ukraina 
d a l a m  p e r t e m u a n 
tahunan di Rio de 
Janeiro, Brasil. 

Dalam deklarasi 
bersama yang dirilis 
Selasa (19/11/2024), 
mereka menekankan 
pentingnya inisiatif 
perdamaian untuk 
mengakhiri konflik 
d a n  m e n c i p t a k a n 
k e s t a b i l a n  y a n g 
berkelanjutan.

Deklarasi tersebut 
juga meng-ungkapkan 
k e p r i h a t i n a n 
mendalam terhadap 
situasi kemanusiaan 
di Jalur Gaza yang 
t e r u s  m e m b u r u k 
a k i b a t  k o n f l i k 

berkepanjangan. 
“Kami menekankan kebutuhan 

mendesak untuk memperluas aliran 
b a n t u a n  k e m a n u s i a a n  d a n 
memperkuat perlindungan warga sipil 
serta menuntut pencabutan semua 
hambatan terhadap penyediaan 
bantuan kemanusiaan dalam skala 
besar,” bunyi pernyataan dalam 
dokumen itu dikutip dari Anadolu.

Dikwtahui, Israel telah melancar-
kan serangan ke Gaza selama lebih dari 
setahun, dengan jumlah korban 
mencapai 43.900 jiwa tewas dan 
104.000 lainnya terluka. Konflik ini 
juga merembet ke Lebanon, memicu 
ketegangan yang semakin meluas.

Menyinggung konflik Palestina-
I s r a e l ,  p a r a  p e m i m p i n  G 2 0 
menegaskan kembali  dukungan 
terhadap hak rakyat Palestina untuk 
menentukan nasib sendiri. 

M e r e k a  j u g a  m e n g u l a n g i 
komitmen pada solusi dua negara, di 
mana Israel dan Palestina hidup 
berdampingan dalam perdamaian 
sesuai hukum internasional dan 
resolusi PBB.

“ K a m i  m e n e ga s ka n  ke m b a l i 
komitmen teguh kami terhadap visi 
solusi dua negara, di mana Israel dan 
Negara Palestina hidup berdampingan 
secara damai di dalam batas-batas 
yang aman dan diakui, sesuai dengan 
hukum internasional dan resolusi PBB 
yang relevan,” kata deklarasi itu.

Konflik di Ukraina yang telah 
berlangsung lebih dari 1.000 hari juga 
mendapat perhatian. Para pemimpin 
menyoroti dampak perang terhadap 
keamanan pangan dan energi global, 
rantai pasok, stabilitas ekonomi, 
hingga inflasi.(rls, anadolu, ant/dya)

Prabowo Suarakan 
Gencatan Senjata Gaza-Ukraina di KTT G20

Presiden	Prabowo	Subianto	menghadiri	sesi	pertama	konferensi	tingkat	tinggi	(KTT)	

G20	di	Brasil,	Senin	(18/11/2024).	(Dok.	BPMI)

Update 
Korban di Gaza
Per 13 November 2024

Meninggal
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Anak-Anak

17.385+
Wanita

11.891+
Hilang

10.000+
?

Luka-Luka

103.258+

Pembantaian

3.813+



POLITICA
Rabu, 20 November 2024 3

H A R I A N

Cecar Bos Bapanas, DPR Pertanyakan 
Penerima Bansos Berkurang 6 Juta

arief. 
"Ini memang enam bulan untuk 

bantuan pangan 10 kilogram [beras] 
untuk 16 juta KPM atau PBP. 

Kalau yang lalu 22 juta KPM," 
imbuhnya.

S e d a n g k a n  u n t u k 
P B P  s t u n t i n g ,  A r i e f 

mengatakan bahwa 
bantuan kepada 1,5 
juta keluarga risiko 
stunting (KRS) akan 
d i b e r i k a n  d a l a m 
bentuk satu kilogram 
daging ayam dan 10 
b u t i r  t e l u r  a y a m 
selama enam bulan. 
Selain itu, Bapanas juga 
m e n y e b u t  b a h w a 
tambahan anggaran 
turut diperlukan untuk 
p e n y a l u r a n  b e r a s 
m u r a h  m e l a l u i 
program SPHP.

"Serta penyaluran 
SPHP beras, jagung, 
dan juga kedelai," kata 
Arief.

S e c a r a  r i n c i , 
a n g g a r a n  u n t u k 
penyaluran bantuan 
pangan, SPHP, bencana 
alam, dan stok akhir 
beras selama enam 
bulan adalah sebesar 
R p 2 9 , 3 9  t r i l i u n ; 
p e n y a l u r a n  S P H P 
j a g u n g  s e b e s a r 
Rp474,92 miliar; SPHP 
k e d e l a i  s e n i l a i 
Rp308,26 miliar, dan 
b a n t u a n  s t u n t i n g 
Rp831,98 miliar.

S e m e n t a r a  i t u , 
p a g u  a n g g a r a n 
B a p a n a s  2 0 2 5 
ditetapkan Rp329,95 
m i l i a r  a t a u  l e b i h 
rendah 25,45 persen 

dibandingkan pagu 2024, yakni 
sebesar Rp452,63 miliar.

"Berdasarkan pagu alokasi selama 
anggaran 2025, anggaran Badan 

pangan Nasional sebesar Rp329,95 
miliar atau lebih rendah 25,45 ersen 
dibandingkan pagu 2024," jelas Arief.

Namun, tahun 2024 Arief juga 
menyebut, Bapanas telah meminta 
ABT sebanyak enam kali kepada 
Kementerian Keuangan (Kemenkeu 
RI) sehingga anggaran Bapanas tahun 
ini mencapai Rp 36,56 triliun.

“Pagu anggaran Badan Pangan 
Nasional pada 2024 sebesar Rp442,63 
miliar. Selanjutnya, Badan Pangan 
Nasional mengajukan Anggaran 
Belanja Tambahan atau ABT sebanyak 
enam kali kepada Menteri Keuangan 
sehingga total anggaran Bapanas 
tahun 2024 sebesar Rp 36,56 triliun," 
tutur Arief.(tar, ist, ant/dya)

dapat menekan inflasi pangan di 
Indonesia.

"Di hilir menjaga inflasi, sehingga 
volatile food 0,89%. Pada bulan 
Maret inflasi 8% kemudian di 
situ disampaikan inflasi 
t i n g g i ,  m a k a  h a r u s 
t u r u n k a n .  T a r g e t 
pemerintah inflasi 2,5 
plus minus 1%, hari ini 
1,71% masih dalam 
range," terangnya.

Min t a 	 Tambahan	
Anggaran	Rp31	T

Di sisi lain, Badan 
P a n g a n  N a s i o n a l 
( B a p a n a s ) 
mengusulkan Anggaran 
B e l a n j a  t a m b a h a n 
(ABT) sebesar Rp31 
triliun untuk Bantuan 
P a n g a n  B e r a s  d a n 
B a n t u a n  P a n g a n 
S t u n t i n g  a d a  2 0 2 5 
mendatang.

Ke p a l a  B a p a n a s 
A r i e f  P ra s e t yo  A d i 
m e n g u n g k a p k a n , 
usulan ABT sebesar 
Rp31,01triliun itu akan 
dialokasikan untuk 
pelaksanaan Bantuan 
Pangan Beras kepada 
1 6  j u t a  P e n e r i m a 
Bantuan Pangan (PBP) 
selama enam bulan dan 
B a n t u a n  P a n g a n 
Stunting kepada 1,5 
juta PBP selama enam 
bulan, serta penyaluran 
Stabilisasi Pasokan dan 
Harga Pangan (SPHP) 
b e ra s ,  j a g u n g ,  d a n 
kedelai.

" K a m i  j u g a 
mengusulkan anggaran 
t a m b a h a n  B a d a n 
Pangan Nasional tahun 
2025 untuk penyelenggaraan dan 
p e n y a l u r a n  c a d a n g a n  p a n g a n 
pemerintah, baik melalui bantuan 
pangan, SPHP, dan outlet lainnya," ujar 

JAKARTA	 - Badan Pangan Nasional 
(Bapanas) dicecar anggota Komisi IV 
DPR RI terkait jumlah penerima bantuan 
pangan beras 2025 yang turun. Jumlah 
Keluarga Penerima Manfaat (KPM) 
bantuan beras pada 2025 16 juta, 
sementara tahun ini 22 juta KPM.

Wakil Ketua Komisi IV DPR RI Alex 
Indra Lukman mempertanyakan ke 
mana 6 juta KPM yang tidak lagi masuk 
dalam program tersebut. Dia juga 
mempertanyakan apakah 6 juta KPM 
itu sudah sejahtera.

"Kalau sudah sejahtera, angka 
kemiskinan kita akan turun. Berarti 
akan terjadi inflasi. Sementara kita 
masih deflasi. 6 juta itu banyak loh, ini 
KK kan? Ini KK, bukan orang. Apakah 6 
juta ini sudah sejahtera sehingga tidak 
perlu bantuan pangan pemerintah? 
Atau 6 juta ini memang kelebihan 
disalurkan tahun ini?" kata dia dalam 
rapat  dengar pendapat  dengan 
Bapanas di Gedung DPR RI, Jakarta 
Pusat, Selasa (19/11/2024).

Kemudian, Anggota Komisi IV 
Fraksi PDIP Sonny Danaparamita juga 
mempertanyakan penurunan jumlah 
KPM. Dia menyinggung apakah 
penurunan itu ada kaitannya tahun 
depan yang tidak ada pemilihan umum 
(pemilu).

"Karena kalau kaitanya dengan 
bansos sekarang kaitannya politik. 
Nah ini harus clear semua. Sama 
d e n g a n  p e r t a nya a n  p i m p i n a n , 
bantuan 22 juta itu cost (distribusi) 
30%, kalau programnya daya ungkit 
ekonomi rakyat, nggak masalah, ini 
s t u n t i n g ,  j a n g a n  s e p e r t i  i t u ," 
ungkapnya.

Lalu, Anggota Komisi IV DPR RI 
A g u s  A m b o  D j i w a  m e n y e b u t , 
penyaluran bantuan pangan beras 
tidak tepat sasaran di lapangan. Dia 
mengungkap ada Pegawai Negeri Sipil 
(PNS) yang mendapatkan bantuan.

"Ini perlu sinkronisasi data, karena 
pengalaman kita, kepala desa kalau 
mendata, kalau lawan politiknya tidak 
dimasukan," tuturnya.

Menanggapi itu, Kepala Bapanas, 
Arief Prasetyo Adi menerangkan, 
penyaluran bantuan pangan beras 
dilakukan kepada masyarakat miskin 
d e s i l  1  d a n  2 .  K e m u d i a n , 
pert imbangan penurunan KPM 
bantuan beras itu karena ada program 
Makan Bergizi Gratis (MBG).

"Adanya makan bergizi gratis ini 
memang di-adjust, jadi ada program 
MBG untuk 82 juta, ada bantuan 
pangan, ada bantuan pangan khusus 
beras yang memang untuk stabilisasi," 
jelasnya.

Bantuan beras, Arief menjelaskan, 
tujuannya untuk sekaligus stabilisasi 
p a s o k a n  d a n  h a r g a  b e r a s  d i 
masyarakat. Program itu yang diklaim 

Kepala	Badan	Pangan	Nasional	(Bapanas)	Arief	Prasetyo	Adi	(kiri)	berjabat	tangan	dengan	Ketua	Komisi	IV	DPR	Siti	Hediati	Hariyadi	(kanan)	

sebelum	mengikuti	rapat	kerja	dengan	Komisi	IV	DPR	di	Kompleks	Parlemen,	Senayan,	Jakarta,	Selasa	(19/11/2024).(ant)

FAKTA 
ANGGARAN 
BADAN PANGAN 
NASIONAL 

3

ARIEF 
PRASETYO ADI
Kepala	Bapanas

Meminta Anggaran Belanja 

Tambahan (ABT) sebesar Rp 

31,01 triliun untuk Bantuan 

Pangan Beras dan Bantuan 

Pangan Stunting.

Akan ada 16 juta Penyaluran 

Bantuan Pangan (PBP) beras 

dan 1,5 juta PBP stunting serta 

penyaluran Stabilisasi 

Pasokan dan Harga Pangan 

(SPHP) beras, jagung dan 

kedelai.

Untuk PBP beras, nantinya 

bantuan pangan akan berupa 

beras sebanyak 1 kg selama 6 

bulan. Sedangkan untuk PBP 

stunting, bentuk bantuannya 

adalah 1 kg daging ayam dan 

10 butir telur ayam selama 6 

bulan.

Saat ini pagu anggaran 

Bapanas untuk tahun 2025 

adalah 329,95 miliar. Angka 

ini lebih kecil dibanding pagu 

anggaran tahun ini di angka 

Rp Rp 441,6 miliar.

Pada tahun 2024 Bapanas juga 

tercatat telah meminta ABT 

sebanyak 6 kali kepada 

Kementerian Keuangan 

sehingga anggaran Bapanas 

tahun 2024 mencapai Rp 

36,56 triliun.

Di hilir menjaga 

inflasi, sehingga 

volatile food 

0,89%. Pada bulan 

Maret inflasi 8% 

kemudian di situ 

disampaikan inflasi 

tinggi, maka harus 

turunkan. Target 

pemerintah inflasi 

2,5 plus minus 1%, 

hari ini 1,71% 

masih dalam 

range," 
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Kasus Judi Online Pegawai Komdigi 

Polisi Ungkap Peran 'Trio A' 

Dia menekankan bahwa judi online 
hanya akan membawa kerugian. Judi 
online tidak akan pernah menjadi jalan 
menuju kesejahteraan.

"Tidak ada orang yang sejahtera 
karena judi online. Itu hanya akan 
merugikan masyarakat. Jadi apapun 
itu bentuk korban judi online tidak 
termasuk dalam kategori penerima 
bansos," jelasnya.

Gus Ipul berharap penerima 
manfaat bansos untuk menggunakan 
bantuan secara bijak demi kebutuhan 
pokok seperti pangan, pendidikan, dan 
kesehatan. Ia menyatakan bahwa 
tujuan utama bansos adalah untuk 
mendorong masyarakat keluar dari 
jerat kemiskinan, bukan digunakan 
untuk hal yang merugikan diri sendiri 
maupun keluarga.

"Kami mengajak tokoh agama, 
tokoh masyarakat, dan seluruh elemen 
b a n g s a  u n t u k  b e r s a m a - s a m a  
mengedukasi masyarakat agar tidak 
terjebak dalam judi online," ucap 
Saifullah.

Sesuai arahan Presiden Prabowo 
Subianto, Gus Ipul menegaskan 
pentingnya pemberantasan judi online 
sebagai bagian dari upaya pemerintah 
melindungi masyarakat.

"Dengan kerja sama semua pihak, 
saya yakin kita judi online bisa 
d i b e r a n t a s ,  s e r t a  m e m b a n t u  
masyarakat untuk lebih fokus pada 
hal-hal  yang bermanfaat  bagi  
kesejahteraan mereka," tandasnya. 
(din, ist, ant/dya)

JAKARTA- Polisi mengungkapkan 
peran tiga tersangka AK, AJ, dan A alias 
M dalam kasus dugaan penyalah-
gunaan wewenang pemblokiran situs 
judi online yang melibatkan pegawai 
Kementerian Komunikasi dan Digital 
(Komdigi). 

'Trio A' ini merupakan pengendali 
'kantor satelit' yang berlokasi di ruko 
di Grand Galaxy, Kota Bekasi.

AK dan AJ telah lebih dulu 
ditangkap. Sedangkan A alias M 
sempat buron dan baru ditangkap 
pada Minggu (17/11/2024) di 
Patraland Amarta Apartemen, Sleman, 
DIY.

"A alias M adalah kepingan 'segitiga 
A' terakhir, di mana sebelumnya telah 
ditangkap AJ dan AK," kata Kabid 
Humas Polda Metro Jaya Kombes Ade 
A r y  S y a m  I n d r a d i  d a l a m  

keterangannya kepada 
w a r t a w a n ,  S e l a s a  
(19/11/2024).

Ade Ary menyampai-
kan 'Trio A' berperan 
mengumpulkan situs judi 
o n l i n e  h i n g ga  u a n g  
s e t o r a n .  M e r e k a  
memverifikasi website 
judi online tertentu agar 
tidak terblokir.

" M e r e k a  b e r t i g a  
adalah orang-orang yang 
berperan mengumpul-
kan website judi online, 
mengumpulkan uang 
setoran, memverifikasi 
website judi online agar 

tidak terblokir, serta sebagai pengatur 
operasionalisasi kejahatan yang 
dilakukan oleh seluruh tersangka," 
tuturnya.

Saat ini penyidik Subdit Jatanras 
Ditreskrimum Polda Metro Jaya masih 
mendalami keterlibatan pihak lain. 
A d e  A r y  m e n e g a s k a n  p o l i s i  
berkomitmen memberantas judi 
online.

"Tentunya kami masih terus 
melakukan penyidikan secara intensif, 
sebagaimana komitmen kami untuk 
mengusut tuntas seluruh pihak yang 
terlibat, baik dari sisi oknum internal 
Komdigi, bandar dan pihak-pihak 
lainnya," ujarnya.

Diberitakan, polisi membongkar 
kasus dugaan penyalahgunaan 
wewenang memblokir situs judi yang 

melibatkan pegawai Kementerian 
Komdigi. Kasus ini terbongkar saat 
menyelidiki situs bernama 'Sultan 
Menang'.

Polisi telah menggeledah dua 
lokasi, yakni sebuah ruko di Grand 
Galaxy, Kota Bekasi, yang dijadikan 
sebagai 'kantor satelit' oleh para 
tersangka.

Selain 'kantor satelit' polisi juga 
telah menggeledah kantor Komdigi. 
Dalam penggeledahan itu, polisi 
menyita barang bukti berupa laptop, 
komputer, hingga dokumen.

Total ada 11 pegawai Kementerian 
Komdigi yang disebut terlibat dalam 
kasus ini. Adapun secara keseluruhan 
a d a  2 2  te r s a n g ka  ya n g  te l a h  
ditetapkan polisi.

Tak	Ada	Bansos	untuk	Judol
Terpisah, Menteri Sosial RI 

Saifullah Yusuf menegaskan program 
b a n t u a n  s o s i a l  ( b a n s o s )  d a r i  
pemerintah tidak diperuntukkan 
untuk orang yang melakukan judi 
online. Hal itu disampaikan dalam 
kunjungannya ke Bengkulu.

Sosok yang kerap disapa Gus Ipul 
ini mengingatkan penerima manfaat 
bansos untuk dapat mempergunakan 
bantuan itu demi meningkatkan 
kesejahteraan hidup mereka. Bukan 
disalahgunakan untuk hal lain seperti 
judol.

"Tidak akan ada bantuan untuk 
'korban' judi online," kata Gus Ipul, 
Selasa (19/11/24).

Anggota DPR Sebut Ada 

2 Tersangka Baru Kasus E-KTP, KPK Membantah

pihak sebagai tersangka, salah satunya 
adalah mantan Ketua DPR Setya 
Novanto. Praktik korupsi dalam 
p r o y e k  e - K T P  d i p e r k i r a k a n  
menyebabkan kerugian keuangan 
negara mencapai Rp 2,3 triliun.(wid, 
rls, kum/dya)

JAKARTA - Sudah 15 tahun berlalu, 
kasus korupsi pengadaan Kartu Tanda 
Penduduk elektronik atau e-KTP 
kembali mencuat.  Anggota DPR RI 
Agun Gunandjar Sudarsa yang baru 
diperiksa menyebutkan terdapat dua 
tersangka anyar dalam kasus tersebut. 

Hal ini langsung dibantah Juru 
Bicara Komisi Pemberantasan Korupsi 
(KPK) Tessa Mahardhika Sugiarto. 
Ditegaskan, belum ada tersangka baru. 

"Informasi yang kami dapatkan 
sampai saat ini untuk tersangka e-KTP 
masih dua orang yang sedang berjalan 
masih perkara yang lama dengan 
inisial PT (Paulus Tannos) dan MSH 
(Miryam S Haryani) baru dua itu, 
belum ada tambahan lagi," kata Tessa 
di Gedung Merah Putih, Kuningan, 
Jakarta, Selasa (19/11/2024). 

Te s s a  m e n g a t a k a n ,  A g u n  
Gunandjar kemungkinan diperiksa 

untuk dua tersangka tersebut .   
"Kemungkinan yang bersangkutan 
diperiksa untuk dua tersangka yang 
dimaksud," ujar Tessa.

Sebelumnya, Agun Gunandjar 
Sudarsa mengatakan, ada 2 tersangka 
baru dalam kasus korupsi pengadaan 
Kartu Tanda Penduduk elektronik atau 
e-KTP. 

Hal tersebut diungkapkan Agun 
seusai diperiksa oleh penyidik pada 
Selasa siang. "Hari ini saya menerima 
panggilan seperti biasa kasus 15 tahun 
yang lalu, KTP Elektronik untuk 
tersangka baru. Saya kan hanya 
diminta keterangan untuk dua 
tersangka baru (kasus korupsi e-
KTP)," kata Agun. 

Agun enggan mengungkapkan 
identitas dua tersangka tersebut. Ia 
mengatakan, KPK yang memiliki 
kewenangan untuk mengumumkan 

identitas dua tersangka tersebut. 
"Pokoknya ada tersangka baru. Sudah 
masuk proses penyidikan. Kalau sudah 
masuk penyidikan tanya jubir (KPK)," 
ujarnya.

Kasus E-KTP sudah bergulir sejak 
lama dan telah menjerat sejumlah 

Anggota	DPR	RI	Agun	Gunandjar	Sudarsa	usai	diperiksa	Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(KPK)	soal	
kasus	korupsi	pengadaan	KTP	elektronik	(E-KTP),	Selasa	(19/11/2024).(ist)

Tersangka	A	adalah	buronan	yang	diketahui	bersekongkol	dengan	istrinya	
dalam	kasus	judi	online	yang	sudah	ditangkap	lebih	dulu.(dok.ist)
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Bawaslu Ingatkan Kerawanan: Konflik Fisik hingga 

Pemilih Tanpa KTP

daerah Nduga, Papua Pegunungan, 
kemudian Pegunungan Bintang," ujar 
Bagja. 

Selain daerah yang disebut, ada 
beberapa daerah di  Papua dan 
Sumatera Selatan yang menjadi 
perhatian Bawaslu terkait tingkat 
kerawanan konflik. Selain itu, daerah 

r a w a n  k o n f l i k  j u g a 
dikategorikan dari kontestan 
Pilkada yang hanya ada dua 
pasangan calon. 

"Itu tingkat kompetisinya 
sangat tinggi," ujar Bagja. 

O l e h  k a r e n a  i t u ,  i a 
berharap pihak kepolisian 
m e l a k u k a n  p e n d e k a t a n 
kepada tokoh masyarakat dan 
tim kampanye untuk saling 
m e n j a g a  a g a r  k a s u s 
pembacokan di Sampang tak 
berulang di tempat lain. 

Diberitakan sebelumnya, 
seorang pria bernama Jimmy 
S u g i t o  P u t r a  a s a l  D e s a 
Ketapang Laok, Kecamatan 
K e t a p a n g ,  K a b u p a t e n 
Sampang, Jawa Timur, tewas 
dalam insiden pembacokan 
pada Minggu (17/11/2024). 
Jimmy merupakan pendukung 
p a s a n g a n  c a l o n  P i l k a d a 

Kabupaten Sampang Slamet Junaidi- 
Ahmad Mahfudz (Jimad). Ketua tim 
pemenangan paslon Jimad, Surya 
Noviantoro, menjelaskan, Jimmy 
merupakan saksi paslon tersebut 
untuk pemungutan suara pada 27 
November di desanya.(tar, din ist/ dya)

Pilkada 2024. Jatuhnya korban jiwa 
akibat konflik ini terlihat pada kasus 
pembacokan relawan salah satu 
pasangan calon Pilkada Kabupaten 
Sampang, Jawa Timur, pada Minggu 
(17/11/2024). 

"Yang diantisipasi setelah (kasus) 
Sampang, ada Bangkalan, kemudian 

JAKARTA - K e t u a  B a d a n 
Pengawas Pemilu (Bawaslu) 
R I ,  R a h m a t  B a g j a , 
m e n g u n g k a p  s e j u m l a h 
potensi kerawanan. Terkait 
konflik fisik hingga berbagai 
m a s a l a h  d i  T e m p a t 
Pemungutan Suara (TPS) 
pada Pilkada 2024. 

B a g j a  m e n y e b u t k a n 
masalah-masalah seperti 
kurang ramahnya TPS bagi 
d i s a b i l i t a s  d a n  s a l a h 
pengertian terkait daftar 
p e m i l i h  t a m b a h a n  a t a u 
pindahan menjadi perhatian 
utama.

“ P o t e n s i - p o t e n s i 
kerawanan, pertama, TPS 
yang tidak ramah disabilitas. 
Kemudian, apakah ada salah 
pengertian antara daftar 
pemilih pindahan, daftar 
pemilih tambahan, bagaimana yang 
kita temukan di form-nya,” ujar Bagja 
di Hotel Sultan, Jakarta Pusat, Selasa 
(19/11/2024).

B a g j a  j u g a  m e n y o r o t i  k e -
mungkinan terjadinya keterlambatan 
yang seringkali disebabkan kurang 
cepatnya persiapan dari Kelompok 
Penyelenggara Pemungutan Suara 
(KPPS). 

Selain itu, ia mengingatkan ihwal 
penghitungan suara di awal sebelum 
pembukaan TPS juga berpotensi 
m e n g a l a m i  ke s a l a h a n ,  s e p e r t i 
kehilangan suara.

“Penghitungan suara di awal itu 
kan semua suara-suara yang masuk ke 
TPS dihitung kembal i  sebelum 
pembukaan TPS. Ada kehilangan satu 
atau bagaimana itu kemungkinan 
terjadi di TPS saja,” jelasnya.

Selain itu, Bagja menambahkan, 
masalah administratif terkait KTP juga 
perlu diperhatikan. Ia mengingatkan 
pemilih yang tidak memiliki KTP 
elektronik tapi sudah melakukan 
perekaman tetap bisa menggunakan 
biodata sebagai identitas untuk 
memilih.

“Biodata itu sekarang kan tidak 
tersosialisasikan dengan baik. Oleh 
sebab itu, tolong teman-teman KPU, 
m e n s o s i a l i s a s i k a n  b i o d a t a  i t u 
bentuknya seperti apa,” katanya.

Saat ini, Bawaslu juga sedang 
m e l a k u k a n  s i m u l a s i  u n t u k 
m e n g i d e n t i f i k a s i  l e b i h  l a n j u t 
k e s a l a h a n - k e s a l a h a n  y a n g 
kemungkinan terjadi di TPS, dengan 
total ada sekitar 30 masalah yang 
diperkirakan bisa muncul.

Wanti-wanti	Tragedi	Sampang
Rahmat Bagja juga mengungkap 

beberapa daerah rawan konflik yang 
bisa menyebabkan korban jiwa akibat 

Komisi	Pemilihan	Umum	(KPU)	Kota	Madiun	mulai	melakukan	setting	dan	packing	logistik	Pilkada	

Kota	Madiun	2024	pada	Senin	(18/11/2024).	(MT.ist)

"Sudah pemeriksaan 
a h l i  k e m a r i n ,  s u d a h 
mendapat titik temu," kata 
Bagja di Jakarta, Selasa 
(19/11/2024).

Meski begitu, pihaknya 
masih menunggu balasan 
s u r a t  d a r i  M e n t e r i 
S e k r e t a r i s  N e g a r a 
(Mensesneg).  Dia pun 
berharap proses ini dapat 
segera diselesaikan agar 
kejelasan terkait dugaan 
pelanggaran ini dapat 
d i s a m p a i k a n  k e p a d a 
publik.

" K a m i  s e d a n g 
menunggu balasan surat 
dari Mensesneg. Semoga 

cepat bisa terselesaikan," ucapnya.
Bagja menjelaskan keputusan 

baru akan diumumkan setelah surat 
b a l a s a n  d i t e r i m a .  “ Ya  n a n t i 
dijawabnya kalau gitu, setelah ada 
balasan surat dari Mensesneg,” jelas 
Bagja.

Dirinya juga memastikan putusan 
ini bakal segera pihaknya umumkan 

pada Rabu atau Kamis mendatang.
Sebagai informasi, penelusuran 

Bawaslu merujuk pada Putusan 
Mahkamah Konstitusi Nomor 52 
Tahun 2024, yang memungkinkan 
pejabat negara, termasuk presiden, 
untuk ikut dalam kampanye dengan 
syarat tertentu.

Syarat itu di antaranya tidak 
menggunakan fasilitas jabatan, 
kecuali pengamanan, serta meng-
ambil cuti di luar tanggungan negara.

J i k a  d a l a m  p e n e l u s u r a n 
ditemukan dugaan pelanggaran, 
Bawaslu akan menindaklanjuti-nya 
sesuai prosedur. Namun, jika tidak 
ada pelanggaran, hasil penelusuran 
akan dijadikan laporan pengawasan.

Saat ini Indonesia sedang bersiap 
menuju masa pilkada serentak yang 
akan berlangsung pada 27 November 
2024.

KPU RI pada akhir September 
2024 mengumumkan ada sebanyak 
1.553 pasangan calon kepala daerah 
yang mengikuti Pilkada Serentak 
2024 di 37 provinsi, 415 kabupaten, 
dan 93 kota.(wid, ant/ dya)

JAKARTA - Ketua Bawaslu RI Rahmat 
Bagja mengungkapkan pihaknya 
telah menemukan titik temu dari 
penelusuran video singkat yang 
menampilkan Presiden Prabowo 
Subianto mengajak warga Jawa 
Tengah untuk mendukung pasangan 
calon nomor urut 2 Ahmad Luthfi-Taj 
Yasin pada Pemilihan Gubernur 
(Pilgub) 2024.

Soal Video Prabowo untuk Pilgub Jateng, 

Rahmat Bagja: Ada Titik Temu

Sepekan Jelang Pilkada Serentak 2024

Ketua	Bawaslu	RI	Rahmat	Bagja



k o o r d i n a s i  a n t a r  
Disporapar dan KONI 
u n t u k  m e r a i h  k e -
suksesan sebagai tuan 
rumah, serta bersikap 
profesional dan pro-
porsional," ujar Per-
wakilan fraksi Gerindra 
DPRD Kota Malang, Lely 
Theresiawati,  Selasa 
(19/11/2024).

Sementara itu, Ketua 
DPRD Kota Malang,  
Amithya Ratnanggani 
Sirraduhita, juga men-
d u ku n g  p e n t i n g nya  
koordinasi lintas lembaga. 
Menurutnya, Porprov 
2 0 2 5  m e r u p a k a n  

tantangan besar karena Kota Malang 
akan berbagi peran sebagai tuan 
rumah bersama Kabupaten Malang 
dan Kota Batu.  

“ Ke m u d i a n  t e r k a i t  d e n g a n  
anggaran dan pengalokasiannya akan 
seperti apa, rencana itu juga perlu kita 
diskusikan. Sejauh apa keterlibatan 
KONI dan Disporapar, sejauh apa KONI 
bisa memfasilitasi para cabor," ungkap 
perempuan yang akrab dengan sapaan 
Mia ini. 

Ia menambahkan, perubahan 
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MALANG - Persiapan Kota Malang 
sebagai salah satu tuan rumah Pekan 
Olahraga Provinsi (Porprov) Jawa 
Timur 2025 mendapat sorotan dari 
DPRD Kota Malang. Fraksi Gerindra 
mengingatkan pentingnya penge-
lolaan anggaran yang profesional dan 
proporsional agar penyelenggaraan 
Porprov berjalan sukses tanpa 
menimbulkan permasalahan baru.  

"Kami memberikan pandangan 
agar Disporapar tidak boleh meng-
ambil peran yang terlalu jauh dengan 
mengambil Tupoksi KONI. Harus ada 

alokasi anggaran yang mencapai Rp 64 
miliar juga perlu dibahas lebih 
mendalam.  Untuk memastikan 
transparansi, efisiensi, dan efektivitas 
penggunaan dana.

"Ya, saya berharap ada keseriusan 
dalam pos anggarannya dan juga 
pengalokasiannya jelas. Pastinya kita 
ingin tau juga sekiranya konsep nya 
seperti apa. Karena kan sempat ada 
perubahan anggaran dari yang 
direncanakan di awal," tambahnya. 

Menanggapi hal ini, Penjabat (Pj) 
Wali Kota Malang, Iwan Kurniawan, 
menyatakan siap menindaklanjuti 
pandangan umum yang disampaikan 
DPRD. Ia mengaku akan memberikan 
penjelasan terkait pandangan fraksi 
dalam waktu dekat, termasuk soal 
alokasi anggaran dan pembinaan atlet 
menjelang Porprov 2025. 

“Kami akan mengikuti arahan dari 
DPRD, khususnya terkait  yang 
d i s a m p a i ka n  Fra ks i  G e r i n d ra .  
Nantinya, hal ini akan dibahas lebih 
lanjut untuk menentukan keputusan 
terbaik,” ujar Iwan.  

Iwan juga menegaskan Porprov 
2025 merupakan kesempatan besar 
bagi Kota Malang untuk menunjukkan 
kemampuan sebagai tuan rumah yang 
andal.(Santi/Dya)

DPRD Kota Malang Senggol Disporapar dan KONI, Soal Apa?

MALANG - D i n a s  P e r h u b u n g a n  
(Dishub)  Kota  Malang tengah 
mematangkan pengadaan lahan parkir 
di kawasan Kayutangan Heritage. Saat 
ini sedang disiapkan skema penataan 
parkir khusus untuk warga sekitar dan 
pelaku usaha yang berada di koridor 
Kayutangan Heritage. 

"Kamis besok itu kami akan 
mengadakan musyawarah dengan 
pemilik bangunan yang akan menjadi 
lahan parkir di Kayutangan Heritage. 
Pelaku usaha di Kayutangan Heritage 
juga banyak yang kami undang, karena 
stakeholder yang paling dekat itu kan 
pelaku usaha," ujar Kepala Dishub Kota 
Malang, Widjaja Saleh Putra, Selasa 
(19/11/2024). 

Pria yang akrab dengan sapaan 
Jaya ini, mengatakan skema tersebut 
dirancang sebagai respons atas 
kebutuhan warga dan pelaku usaha 
yang selama ini menggunakan badan 
jalan di sekitar kawasan koridor 
Kayutangan. 

Dengan beroperasinya fasilitas 
parkir baru pada 2025 mendatang, 
Dishub akan melarang parkir di 
sepanjang jalan utama Kayutangan 
H e r i t a g e .  H a l  i n i  b e r t u j u a n  

menjadikan kawasan lebih rapi, bebas 
dari kesemrawutan kendaraan yang 
sering kali mengganggu pengguna 
jalan dan estetika salah satu kawasan 
wisata ini.  

"Misalnya bisa kita berikan kartu 
langganan, nanti kita akan minta 
nomor kendaraannya karyawannya. 
Masyarakat Kayutangan yang punya 
kendaraan roda 4 dan mau parkir di 
tempat parkir kami nanti juga boleh, 
asalkan sesuai dengan ketentuan yang 
berlaku," paparnya. 

L e b i h  l a n j u t ,  J a y a  j u g a  
menargetkan fasilitas parkir nantinya 
akan mampu menampung hingga 760 
kendaraan roda dua dan sekitar 123 
kendaraan roda empat pada saat 
puncak kepadatan, seperti akhir pekan 
atau musim liburan. 

"Jadi nanti kami bangun 3 lantai, 
lantai dasar, satu, dan dua. Kemudian 
kami gabungkan dengan kantong 
parkir di eks DLH, Jalan Majapahit," 
jelasnta. 

Dalam kesempatannya ini, Jaya 
juga menyampaikan fasilitas parkir 
baru akan dirancang dengan tetap 
menjaga nilai sejarah bangunan eks 

Heritage. Kemudian, kami tidak 
mengubah tampak depan bangunan, 
fasadnya tidak kita ubah," tukasnya. 

S e b a g a i  i n f o r m a s i ,  d a l a m  
pemberitaan sebelumnya diketahui 
kurang lebih sekitar 48 miliar 
dibutuhkan untuk proyek parkir 
Kayutangan Heritage tersebut. Dengan 
rincian untuk pengadaan lahan sekitar 
Rp 27 miliar, kemudian ditambah Rp 
21 miliar untuk fisik, kelengkapan 
pendukung serta pembangunan. 
(Santi/Dya)

Bank Mandiri Syariah sebagai lahan 
parkir tersebut. Menurutnya, fasad 
bangunan tidak akan diubah agar 
tetap selaras  dengan suasana 
heritage. 

"Ini kan masih beproses, Kamis 
nanti musyawarah, diantaranya 
menentukan harga, ada appraisal 
terakhirnya berapa.  Kemudian 
bagaimana konsepnya nanti, kita 
utamakan bangunan yang akan kita 
b a n g u n  m a m p u  m e n a m p u n g  
kebutuhan yang ada di Kayutangan 

Dishub Siapkan Skema Penataan Warga dan Usaha 

terkait Pengadaan Parkir Kayutangan Heritage

Parkiran	di	koridor	Kayutangan	Heritage	masih	memanfaatkan	badan	jalan,	Selasa	(19/11/2024).	(Santi/Lenteratoday)

Rapat	paripurna	DPRD	Kota	Malang	dalam	agenda	Penyampaian	

Pandangan	Umum	Fraksi	terhadap	Ranperda	APBD	2025,	Selasa	(19/11/2024).	

(Santi/Lenteratoday)

Amithya Ratnanggani 
Sirraduhita

Ketua DPRD Kota Malang

Persiapan Tuan Rumah Porprov 2025
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DOKTER spesialis obstetri dan 
ginekologi, Amira Abdat merupakan 
sosok dokter yang penuh dedikasi 
dalam mengabdikan diri untuk 
m a s y a r a k a t .  I a  
menjalankan pengabdian 
i t u  d i  u j u n g  T i m u r  
Indonesia, yaitu Papua.

Amira telah memulai 
pengabdiannya sebagai 
dokter umum di salah 
s a t u  p u s k e s m a s  d i  
pelosok Fakfak pada 2013 
hingga 2015 lalu. Pada 
2015, ia mendapatkan 
b e a s i s w a  d a r i  
Kementerian Kesehatan 
R e p u b l i k  I n d o n e s i a  
(Kemenkes-RI) untuk 
melanjutkan pendidikan 
spesialis di Fakultas 
Kedokteran (FK) Unair 
dan tuntas pada 2020.

Selepas itu, ia kembali 
lagi mengabdi di Fakfak, 
d a n  m e n j a d i  s a t u -  
asatunya dokter spesialis 
obgyn di sana.

Dalam kesehariannya 
d i  F a k f a k ,  A m i r a  
menjalani peran sebagai 
dokter kandungan di 
salah satu rumah sakit 
umum daerah Fakfak. Ia 
memiliki kewajiban untuk memeriksa 
pasien hamil hingga melakukan 

“Yang paling penting adalah jadi 
dokter yang baik, maka sukses dan 
rejeki akan mengikuti sendiri. Jadi 
kalau kita punya etika moral, pasti kita 
akan selalu berprinsip bahwa semua 
yang kita lakukan ini adalah untuk 
orang lain," tuturnya.

"Jadi, jangan pernah mengeluh atau 
merasa kurang. Kita harus bersyukur 
justru dengan apa yang sudah Tuhan 
berikan kepada kita untuk bisa 
bermanfaat bagi sesama,” sambungnya.

Amira juga menyampaikan pesan 
kepada para dokter dan tenaga medis 
muda yang tertarik mengabdikan diri di 
wilayah terpencil.

“Jadi, ini panggilan jiwa bukan 
sekadar perniagaan. Materi memang 
penting, karena hidup membutuhkan 
itu. Namun, materi tidak selalu berupa 
finansial. Kesehatan, kebahagiaan, 
banyaknya teman,  relasi ,  serta 
kemudahan akses adalah bentuk rezeki 
yang patut disyukuri,” tegasnya.

Ia menambahkan, modal 
utama untuk mempersiapkan 
diri saat ingin mengabdi 
adalah mental dan niat kuat 
mengabdikan diri untuk 
bangsa dan negara.

“Karena sebetulnya 
pengabdian itu adalah 
milik kita bersama 
serta sebuah wujud 
cinta tanah air. Di 
dalam pengabdian 

tindakan operasi. Selain itu, Amira juga 
berperan sebagai ketua tim program 
Gerakan Jemput Bola.

Gerakan Jemput Bola merupakan 
kegiatan sukarela yang 
melibatkan para perawat 
dan tenaga kesehatan 
lainnya. Setiap akhir pekan, 
A m i r a  d a n  t i m n y a  
mendatangi rumah para 
w a r g a  d i  k a m p u n g -
kampung terpencil  di  
Fakfak yang sulit untuk 
m e n d a p a t k a n  a k s e s  
fasilitas kesehatan.

“Tujuannya adalah agar 
tidak ada lagi pasien yang 
datang dalam kondisi 
darurat, yang tentunya 
situasi tersebut dapat 
m e n i n g k a t k a n  a n g k a  
kematian ibu dan bayi,” 
u j a r n y a ,  M i n g g u  
(17/11/2024).

Bekerja di lingkungan 
d e n g a n  ke t e r b a t a s a n  
sarana dan prasarana tentu 
membuat Amira sering 
m e n g h a d a p i  m o m e n  
kelelahan. Namun, hal itu 
t i d a k  m e r e d u p k a n  
semangatnya. Berbekal 
nasihat dari para gurunya, 

Amira mampu terus berjuang untuk 
memberikan yang terbaik bagi 
masyarakat sekitar.

i tu  ada rasa  tanggung jawab,  
komitmen, ikatan batin, dan ikatan 
cinta untuk sesama. Jadi, rasa untuk 
mengabdi itu seharusnya dimiliki oleh 
setiap orang yang sudah menempuh 
pendidikan perkuliahan,” pungkasnya.

Berkat dedikasinya di dunia 
kesehatan itu, Amira dianugerahi 
penghargaan langsung oleh Wakil 
Presiden Republik Indonesia, Gibran 
Rakabuming Raka, dalam ajang 
Liputan6 Awards, Oktober lalu. Ia 
mendapatkan penghargaan tersebut 
sebagai  bentuk apresiasi  atas 
pengabdiannya pada masyarakat 
ujung Timur Indonesia, Papua. 
(nei,isy/dya)

Satu-satunya Dokter Kandungan di Fakfak Papua

Mengabdi di 
Ujung Timur, dr. Amira Abdat

“Jadi, ini panggilan 

jiwa bukan 

sekadar 

perniagaan. 

Materi memang 

penting, karena 

hidup 

membutuhkan 

itu. Namun, 

materi tidak 

selalu berupa 

finansial. 

Kesehatan, 

kebahagiaan, 

banyaknya teman, 

relasi, serta 

kemudahan akses 

adalah bentuk 

rezeki yang patut 

disyukuri,”

Foto - Foto: 

Dokumentasi 

Humas Unair
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melakukan pemeriksaan kesehatan 
baik pap smear,  tes HPV dan 
menghindari risiko infeksi menular 
seksual,” ucap Ngabila.

Meski demikian, dampak buruk 
dari keputusan childfree tidak dapat 
diabaikan. Menurut Ngabila, risiko 
kanker tertentu dapat meningkat pada 
perempuan.Tidak hamil atau tidak 
menyusui dapat meningkatkan risiko 
kanker ovarium dan kanker payudara, 
karena kehamilan dan menyusui 
membantu menekan ovulasi dan 
menurunkan paparan hormon 
estrogen, yang berhubungan dengan 
risiko kanker tersebut.

Wanita yang tidak hamil juga 
m u n g k i n  l e b i h  b e r i s i k o  
mengembangkan endometriosis, 
karena ovulasi terus berlangsung 
setiap siklus menstruasi tanpa jeda 
yang biasanya diberikan oleh 
kehamilan. Belum lagi adanya potensi 
masalah hormonal.

“Tidak mengalami kehamilan 
berarti tubuh tidak mengalami 
perubahan hormonal yang terkait 
dengan kehamilan,  yang pada 
beberapa kasus dapat memberi 
manfaat seperti pengurangan risiko 
sindrom ovarium polikistik (PCOS),” 
katanya.

Childfree, kata Ngabila, juga 
memberikan dampak psikologis. 
Walaupun keputusan itu memberikan 
kebebasan mental,  tetapi bagi 
sebagian wanita, tekanan sosial atau 
penyesalan di kemudian hari dapat 
memengaruhi kesehatan mental. Hal 
ini penting dipertimbangkan dengan 
baik, bersama pasangan jika ada.

“Dampak childfree bagi kesehatan 
re p ro d u ks i  wa n i t a  b e r va r i a s i  
tergantung gaya hidup dan kondisi 
individu. Wanita yang memilih 
childfree sebaiknya tetap menjaga 
kesehatan reproduksi dengan pola 
hidup sehat, olahraga teratur, 
p e m e r i ks a a n  r u t i n ,  d a n  
konsultasi dengan dokter 
jika diperlukan,” ujar dia.

Disebutkan pula 
bahwa penggunaan pil 
kontrasepsi, baik bagi 
w a n i t a  y a n g  s u d a h  memil
i k i  a n a k  a t a u  b e l u m ,  d a p a t  
menurunkan risiko kanker ovarium. 
Hal ini dikarenakan kehamilan 
maupun pil  kontrasepsi dapat 
memengaruhi hormon estrogen dan 
progesteron yang secara tidak 
langsung dapat mengurangi jumlah 
siklus ovulasi selama hidup.

CHILDFREE adalah kondisi ketika 
seseorang atau pasangan memutuskan 
untuk tidak memiliki keturunan. 
Sebenarnya, childfree bukanlah 
konsep baru. Bahkan, konsep childfree 
sudah banyak diterapkan di luar 
negeri, terutama negara maju. Bahkan, 
penduduk di negara maju seperti 
Jepang dan Jerman sudah banyak 
memilih untuk childfree.

Childfree adalah keputusan setiap 
orang yang sifatnya personal. Tentu 
saja, sebelum memutuskan hal 
tersebut, masing-masing pasangan 
sudah memikirkannya secara matang 
dengan mempertimbangkan beberapa 
faktor. Pasangan yang memutuskan 
untuk childfree artinya sudah siap 
untuk tidak memiliki keturunan.

Praktisi Kesehatan Masyarakat dr. 
Ngabi la  Salama membeberkan 
sejumlah dampak yang kemungkinan 
bakal dirasakan pasangan bila 
mengambil keputusan untuk tidak 
memiliki anak secara suka rela 
(childfree).

“Keputusan untuk childfree dapat 
memberikan dampak tertentu pada 
kesehatan reproduksi wanita, baik 
positif maupun negatif, tergantung 
pada kondisi fisik, mental, dan gaya 
hidup yang dijalani,” kata Ngabila, 
Senin (18/11/2024).

Kepala Seksi Pelayanan Medik dan 
Keperawatan RSUD Tamansari itu 
menyebut keputusan pasangan untuk 
childfree sebenarnya tidak melulu 
memiliki dampak buruk. Di sisi lain, 
keputusan ini membantu mengurangi 
risiko komplikasi kehamilan dan 
persalinan.

Wanita yang tidak pernah hamil 
atau melahirkan, tentu akan terhindar 
dari risiko medis yang terkait seperti 
seperti  preeklampsia,  diabetes 
gestasional, atau trauma persalinan.

Hal positif selanjutnya adalah 
pasangan jadi memiliki peluang lebih 
besar untuk menjaga kesehatan 
fisiknya. 

Tanpa kehamilan, tubuh tidak 
mengalami perubahan besar seperti 
peningkatan berat badan drastis, 
perubahan hormon selama kehamilan, 
atau dampak jangka panjang pada otot 
dasar panggul akibat persalinan.

Pasangan juga mampu mengontrol 
kesehatan reproduksi lebih baik. Ia 
menjelaskan bahwa wanita yang 
memilih childfree sering lebih sadar 
akan pentingnya menjaga kesehatan 
reproduksinya.

“ C o n t o h n y a  s e p e r t i  r u t i n  

Namun di sisi lain, penggunaan 
alat kontrasepsi dalam bentuk pil atau 
alat lainnya yang memengaruhi organ 
reproduksi wanita dalam jangka 
panjang rupanya juga dapat memicu 
masalah kesehatan tertentu, seperti:

Efek	kardiovaskular
Penggunaan kontrasepsi oral 

dapat meningkatkan risiko penyakit 
tromboemboli vena, stroke, dan 
serangan jantung. Risiko ini akan 
meningkat pada wanita yang memiliki 
k e b i a s a a n  m e r o k o k .  H a l  i n i  
disebabkan oleh manipulasi kadar 
hormon estrogen dan progesteron 
tubuh.

Efek	metabolik
Komponen progestin dari produk 

kontrasepsi berpotensi menurunkan 
kadar kolesterol baik. Selain itu, 
komponen estrogen dalam produk 
kontrasepsi juga dapat meningkatkan 
kolesterol jahat. Yang mana kedua hal 
tersebut berperan dalam sistem 
metabolisme tubuh.

Gangguan	empedu
Penggunaan pil kontrasepsi dalam 

waktu yang lama diketahui dapat 
meningkatkan risiko seorang wanita 
mengalami gangguan empedu.

Tumor
Kontrasepsi oral diketahui dapat 

meningkatkan risiko munculnya 
tumor jinak, yaitu neoplasma yang 
dapat menyebabkan perdarahan 

lambung.
Gangguan 	 rahim	 dan 	 organ 	
reproduksi:	

Penggunaan IUD (intrauterine 
device) dalam waktu yang lama dapat 
meningkatkan risiko munculnya 
radang panggul, perforasi (luka pada 
uterus), atau masalah pada saluran 
tuba.

Baik memiliki anak ataupun tidak, 
penting bagi wanita untuk melakukan 
pemeriksaan kesehatan menyeluruh 
secara rutin, mulai dari mammografi 
(deteksi dini kanker payudara), 
kolonoskopi (setiap 5–10 tahun 
sekali), pap smear, serta menjaga berat 
badan ideal.(nei,ist/dya)

DAMPAK YANG PERLU DIKETAHUI 
SAAT MEMUTUSKAN CHILDFREE
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ILMUWAN di Harvard University 
berhasil mengembangkan model 
artificial intelligence (AI) yang 
berfungsi untuk menemukan obat 
baru dan berpotensi digunakan dalam 
perawatan penyakit langka. Model AI 
ini bahkan bisa digunakan oleh para 
peneliti di seluruh dunia secara gratis.

Laboratorium Zitnik di Harvard 
memperkenalkan sebuah model AI 
yang diberi nama TxGNN. Model AI ini 
memanfaatkan teknologi zero-shot 
learning untuk mengidentifikasi obat-
obatan baru yang sudah ada dan 
berpotensi bisa digunakan untuk 
penyakit langka yang belum ada 
obatnya.

Sementara untuk basisnya, TxGNN 
mengggunakan pendekatan berbasis 
Graph Neural Network (GNN) yang 
memungkinkan analisis hubungan 
kompleks dalam data medis. TxGNN 
dilatih menggunakan sejumlah besar 
data komprehensif mencakup 17.800 
penyakit yang dikenali secara klinis 

dari awal,” papar Zitnik yang juga 
merupakan anggota fakultas asosiasi 
di Kempner Institute for the Study of 
Natural and Artificial Intelligence di 
Harvard University.

Dibandingkan dengan model AI 
lain, alat baru ini 50 persen lebih baik 
dalam mengidentifikasi kandidat obat. 
TxGNN juga 35 persen lebih akurat 
dalam memprediksi obat apa yang 
memiliki kontraindikasi.

Hadirnya TxGNN diharapkan bisa 
mengubah arah studi pengobatan dan 
perawatan penyakit. Alat ini juga bisa 
mempercepat para ilmuwan dalam 
mengidentifikasi penyakit langka dan 
perawatan yang paling cocok serta 
m e m i l i k i  e f e k  s a m p i n g  a t a u  
kontraindikasi paling rendah. Model 
AI ini menawarkan solusi menjanjikan 
dalam mengidentifikasi peluang terapi 
baru untuk penyakit dengan opsi 
p e n g o b a t a n  p a l i n g  e f e k t i f .  
(nei,ist/dya)

Selain itu, proses pembuatan obat 
baru yang banyak dilakukan para 
peneliti saat ini memang terkesan 
l a m a ,  d i  m a n a  m e re ka  h a r u s  
melakukan riset dan uji coba terlebih 
dahulu sebelum obat benar-benar 
diberikan kepada manusia. Proses 
riset ini bisa berlangsung selama 15 
tahun dengan biaya mencapai miliaran 
rupiah. TxGNN setidaknya mampu 
menutupi  atau mempersempit  
ke s e n j a n g a n  te r s e b u t  d e n g a n  
memprediksi cara penggunaan obat 
tanpa pelatihan sebelumnya pada 
penyakit tertentu. Bahkan, model ini 
mampu meningkatkan akurasi  
prediksi hingga 9 persen.

“Di sinilah kita melihat janji AI 
dalam mengurangi beban penyakit 
g l o b a l ,  d a l a m  m e n e m u k a n  
penggunaan baru untuk obat-obatan 
yang sudah ada, yang juga merupakan 
cara yang lebih cepat dan hemat biaya 
untuk mengembangkan terapi  
daripada merancang obat-obatan baru 

dan 7.957 kandidat obat.
J a r i n g a n  s a r a f  g r a f i k  i n i  

m e m u n g k i n k a n  Tx G N N  u n t u k  
memproses berbagai data dan 
informasi seputar pengobatan, seperti 
memprediksi indikasi (penggunaan 
obat yang sesuai) dan kontra-indikasi 
(situasi di mana obat tidak boleh 
d i g u n a k a n )  s e h i n g g a  b i s a  
merekomendasikan obat mana yang 
paling digunakan dalam suatu 
penyakit, bahkan untuk kondisi medis 
yang belum ditangani dengan baik oleh 
pengobatan konvensional.

Marinka Zitnik, asisten profesor 
informatika biomedis di Blavatnik 
Institute di Harvard Medical School 
(HMS) yang merupakan pemimpin 
studi, mengatakan saat ini banyak 
model kecerdasan buatan yang 
memiliki keterbatasan, terutama 
ketika berhadapan dengan penyakit 
langka.  Ini  disebabkan karena 
minimnya data yang tersedia untuk 
kondisi medis langka tersebut.

PENELITI HARVARD KEMBANGKAN MODEL AI
UNTUK TEMUKAN OBAT PENYAKIT LANGKA



7 Tips Menghindari FOMO

 di Era Tren Tiada Hentinya

 

 

kamu akan lebih mudah untuk tidak 
terjebak dalam tekanan untuk 
mengikuti tren hanya karena itu 
sedang ramai. Ketahui kapan waktu 
yang tepat untuk terlibat dan kapan 
waktunya untuk mengabaikan.

Te n t u k a n 	 B a t a s a n 	 d a l a m	
Mengikuti	Tren

Jika kamu merasa tertarik dengan 
tren tertentu, tentukan batasan untuk 
dirimu sendiri. Misalnya, kamu bisa 
memutuskan untuk hanya mengikuti 
tren yang benar-benar kamu minati 
atau yang sesuai dengan tujuan 
pribadi kamu. Hindari mengikuti tren 
hanya karena tekanan sosial atau 
karena rasa ingin tahu. Dengan 
menetapkan batasan, kamu bisa 
menghindari rasa FOMO yang tidak 
perlu.

Berfokus	 pada	 Kegiatan	 yang	
Memiliki	Nilai

Alih-alih terjebak dalam siklus 
mengikuti  tren yang tidak ada 
habisnya, pilihlah kegiatan yang 
memberikan nilai dan dampak positif 
d a l a m  h i d u p m u .  A p a k a h  i t u 
menghabiskan waktu bersama 
keluarga, berolahraga, berkreasi, atau 
m e n j a l a n i  k e g i a t a n  y a n g 
meningkatkan kualitas hidup, fokus 
pada hal-hal ini akan memberi rasa 
puas yang lebih tahan lama daripada 
sekadar mengikuti tren.
FOMO seringkali disebabkan oleh 
tekanan eksternal yang berasal dari 

media sosial dan lingkungan 
sekitar. (nei,ist/dya)

Selain gengsi, ego juga memainkan 
peran besar dalam fenomena FOMO. 
Ego sering kali mendorong kita untuk 
ingin diakui dan dihargai oleh orang 
lain. Ketika kita melihat orang lain 
menikmati hidup mereka dengan 
berbagai kegiatan menarik, ego kita 
terdorong untuk melakukan hal yang 
sama agar mendapatkan pengakuan 
serupa.

Dari faktor pendorong tersebut 
kita bisa melihat bagaimana FOMO 
berpengaruh besar pada remaja. 
B e r i k u t  a d a l a h  7  t i p s  u n t u k 
menghindari FOMO dan tetap fokus 
pada apa yang benar-benar penting 
bagi kita.

Tentukan	Prioritas	Pribadi
L a n g k a h  p e r t a m a  u n t u k 

menghindari FOMO adalah dengan 
menetapkan prioritas dalam hidup. 
Ketahui apa yang penting bagi diri 
kamu—baik itu karier, hubungan, 
kesehatan, atau hobi, dan fokuslah 
pada hal-hal ini. Dengan memiliki 
tujuan yang jelas, kamu akan lebih 
mudah menghindari godaan untuk 
mengikuti tren hanya karena merasa 
terpaksa atau takut ketinggalan.

Kurangi	Waktu	di	Media	Sosial
Media sosial  sering menjadi 

penyebab utama FOMO. Lihat saja 
semua orang yang memamerkan 

pencapaian mereka, tren terbaru, 
atau gaya hidup glamor. 
J i k a  k a m u  m e r a s a 
terganggu, coba kurangi 
w a k t u  y a n g  k a m u 
habiskan di  plat form 

SEBAGAI generasi yang tumbuh di 
tengah kemajuan internet dan digital, 
kita menjadi sangat terbiasa dengan 
teknologi yang semakin canggih. 
Terutama, media sosial telah menjadi 
bagian tak terpisahkan dari kehidupan 
kita. FOMO (Fear of Missing Out) atau 
ketakutan akan ketinggalan sesuatu 
seringkali membuat kita merasa harus 
mengikuti setiap tren yang ada.

F O M O  m e r u p a k a n  d a m p a k 
langsung dari kemajuan teknologi, 
khususnya media sosial. Remaja yang 
kesepian dan stres akan lebih memilih 
menghabiskan waktunya dirumah 
dengan mengakses media sosial. Rata-
rata waktu penggunaan mingguan 
p a d a  r e m a j a  y a n g  c e n d e r u n g 
cenderung lebih tinggi dibandingkan 
dengan orang yang tidak sendirian. 
Mereka cenderung lebih senang 
berinteraksi secara virtual. Menurut 
sebuah studi dari University of 
Pennsylvania, penggunaan media 
s o s i a l  y a n g  b e r l e b i h a n  d a p a t 
meningkatkan perasaan cemas dan 
ketidakpuasan hidup.

Gengsi adalah faktor utama yang 
memperparah fenomena FOMO. 
Dalam banyak kasus, orang melakukan 
sesuatu bukan karena mereka benar-
benar menyukai atau membutuhkan, 
tetapi lebih karena mereka tidak ingin 
terlihat kurang dari orang lain. 
M i s a l n y a ,  s e s e o r a n g  m u n g k i n 
membeli tiket konser mahal atau 
b a r a n g  m e w a h  h a n y a  u n t u k 
dipamerkan di media sosial. Hal ini 
s e r i n g  k a l i  d i l a k u k a n  u n t u k 
mendapatkan pengakuan dari orang 
lain, meskipun harus mengeluarkan 
uang yang lebih besar.

tersebut. Mengatur waktu atau bahkan 
menghapus aplikasi sementara dapat 
membantu mengurangi rasa FOMO 
dan memberi ruang untuk fokus pada 
aktivitas yang lebih bermanfaat.

Fokus	pada	Pengembangan	Diri
Daripada terpaku pada tren yang 

sedang viral, alihkan perhatianmu 
pada pengembangan diri. Ambil waktu 
untuk belajar hal baru, mengejar 
keterampilan, atau membaca buku 
yang memberikan nilai lebih. Fokus 
pada peningkatan diri sendiri akan 
memberi rasa puas dan mengurangi 
k e k h a w a t i r a n  t e n t a n g  h a l - h a l 
eksternal yang tidak relevan dengan 
tujuan hidupmu.

Bersyukur	dengan	Apa	yang	Kamu	
Miliki

Kebanyakan FOMO muncul karena 
kita merasa tidak cukup atau tidak 
memiliki apa yang dimiliki orang lain. 
Mulailah berlatih untuk bersyukur 
dengan apa yang sudah kamu punya. 
F o k u s  p a d a  p e n c a p a i a n  d a n 
kebahagiaan yang sudah kamu raih, 
bukan apa yang hilang atau yang belum 
tercapai. Dengan bersyukur, kamu 
akan lebih merasa puas dan kurang 
terpengaruh oleh tren yang datang dan 
pergi.

Ingatlah	bahwa	Tren	Itu	Sementara
Satu hal yang harus kamu ingat 

adalah bahwa tren datang dan pergi. 
T i d a k  a d a  t re n  ya n g  b e r t a h a n 
selamanya. Apa yang populer hari ini 
mungkin sudah dilupakan besok. 
Dengan menyadari hal ini, 

LISTSTYLE
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MENTERI	 BUMN Erick Thohir buka 
s u a ra  s o a l  a d a nya  wa c a n a  p e -
mindahan perusahaan BUMN sektor 
pangan yang  semula  di  bawah 
Kementerian BUMN menjadi di bawah 
Kementerian Pertanian (Kementan).

Erick Thohir terbuka untuk setiap 
pihak yang akan memaksimalkan 
tugas pokok dan fungsi (tupoksi) 
perusahaan-perusahaan BUMN. 
Terlebih perusahaan-perusahaan 
tersebut telah dalam keadaan sehat.

Erick berkaca pada keadaan 
Kementerian BUMN membawahi 
sebanyak 114 perusahaan, kemudian 
turun menjadi 47 perusahaan saat ini.

“Dari 47, 40, sekarang sudah 
sangat menguntungkan, 7 masih 
dalam kondisi kita perbaiki. Jadi ya 
k a l a u  B U M N - B U M N  i n i  s u d a h 
dianggap baik, banyak pihak melihat 
ini bisa dimaksimalkan lebih baik, ya 
kita terbuka,” kata Erick Thohir di 
Kantor BUMN, Selasa (19/11/2024).

Lebih lanjut Erick menjelaskan 
selama kepemimpinannya di Ke-
menterian BUMN dia selalu berupaya 
melakukan peningkatan kinerja dan 
penyehatan keuangan perusahaan 
B U M N .  H a l  i n i  t e r m a s u k 
restrukturisasi juga pelaksanaan 
Public Service Obligation (PSO) 
dengan baik.

“Jadi kalau saya tidak pernah 
berpikir negatif, selama ini pelayanan 
ke p a d a  m a sya ra ka t  p u b l i k  i t u 
ditingkatkan, investasi juga bisa 
memperkuat juga sinergi daripada 
ekonomi nasional, ya kita sangat 
terbuka, kita nggak pernah (nolak),” 
terang Erick.

Adapun j ika  nantinya tugas 
Kementerian BUMN berkurang seiring 
d e n g a n  m e n y u s u t n y a  j u m l a h 
perusahaan yang dinaungi, Erick 
mengaku tak masalah dengan hal 
tersebut.

Menurut dia, Kementerian BUMN 
tetap akan bekerja maksimal seperti 
b i a s a ,  m e n j a l a n k a n  p e ke r j a a n 
termasuk menuntaskan tanggung 
jawab melayani masyarakat.

“Kita gini, dalam membangun 
bangsa ini, jangan bicara kelebihan 
atau kekurangan tugas. Yang penting 
tugas  yang ada di  depan mata 
d i s e l e s a i k a n  d e n g a n  b a i k  d a n 
maksimal,” tutur Erick.

Dalam kesempatan ini, Erick juga 
buka suara soal kabar Perum Bulog 
sebagai perusahaan pelat merah 
sektor pangan yang akan dijadikan 
lembaga langsung di bawah presiden 
dan tak lagi di  bawah naungan 
Kementerian BUMN.

Erick menjelaskan, wacana ini 
memang sudah ada dalam Rancangan 
Undang-undang BUMN (RUBMN) 
sebelumnya. Menurut dia, Bulog 
m e m a n g  d i r e n c a n a k a n  b i s a 
melakukan operasi pasar.

“Kalau bulog memang kan sesuai 
dengan RUBUMN yang sebelumnya, 
memang kita mendorong Bulog itu 
menjadi badan yang bisa melakukan 
operasi pasar, sehingga ada dana 
APBN di situ, nanti setiap tahunnya di 
audit oleh BPK (Badan Pengawas 

Keuangan), dari situ nanti akan 
digantikan hasil operasi pasarnya,” 
jelas Erick.

Dia mengumpamakan nantinya 
Bulog akan bekerja seperti  PT 
Pertamina dan PT PLN (Persero), 
namun di sektor pangan. Terlebih 
menurutnya,  sebelum menjadi 
perusahaan pangan, Bulog juga telah 
mengemban tugas ini.

“Nah memang kalau kita mau 
bicara harga pangan, ya kita mesti ada 
operasi pasar. Nah bulog memang 
waktu itu kita usulkan untuk beras, 
jagung, dan beberapa komoditas 
lainnya. Tidak bisa semua sih. Jadi ya 
welcome memang,” pungkas Erick.

Dalam catatan kumparan, Wakil 
Menteri Pertanian (Wamentan), 
Sudaryono, mengusulkan Pupuk 
Indonesia dan Perum Bulog berada di 
bawah Kementerian Pertanian 
(Kementan). Menurutnya, hal itu 
diperlukan guna memudahkan 
k o o r d i n a s i  d a l a m  r a n g k a 
mengakselerasi  pembangunan 
pertanian nasional.

Sudaryono menjelaskan usulan 
itu tidak mengubah organisasi 
perusahaan pelat merah tersebut. 
H a n y a  s a j a ,  k a t a  S u d a r y o n o , 
Kementan perlu menjadi leading 
sektor pangan, mulai dari hulu hingga 
ke hilir. Sebab, selama ini lembaga-
lembaga di bidang pangan terkesan 
berjalan sendiri-sendiri.

"Kita ingin bagaimana, ini kita 
tidak mengubah organisasi. Intinya 
organisasi tetap ada di situ semua tapi 
'Ketua Kelasnya' adalah Menteri 
Pe r t a n i a n .  K a re n a  s e l a m a  i n i 
pupuknya yang ngurus Menteri 
BUMN, perdagangan pupuknya 
Menteri Perdagangan. Kemudian si 
petani yang ngurus pertanian. Begitu 
panen Bulog punya BUMN lagi. Kita 
tidak bisa perintah Bulog untuk 
menyerap hasil panen petani," kata 
Sudaryono melalui  keterangan 
tertulis, dikutip pada Sabtu (28/9).

Lalu, Bulog dikabarkan akan 
menjadi badan langsung di bawah 
presiden. Hal ini diutarakan langsung 
oleh Direktur Utama Bulog, Wahyu 
Suparyono.

“Ini kita Bulog nanti jadi ke 
lembaga pemerintah lainnya, nggak 
dong (di bawah Kementerian BUMN). 
Kurang lebih seperti itu (Badan Gizi) 
di bawah presiden dong,” kata Wahyu 
saat ditemui usai Rapat Dengar 
Pendapat dengan Komisi IV DPR RI, di 
Gedung DPR RI Senayan, Selasa 
(5/11).

W a h y u  m e n g a t a k a n  d i a 
mendapatkan tugas ini dari Presiden 
Prabowo Subianto, bahkan saat 
Prabowo masih berstatus sebagai 
presiden terpilih.

Lebih lanjut Wahyu menjelaskan, 
d e n g a n  t r a n s f o r m a s i  y a n g 
diperintahkan Prabowo ini, dia akan 
mengubah Bulog seperti 52 tahun 
yang lalu.

Terkait perbaikan kinerja BUMN,  
Erick Thohir bakal melebur tujuh 
BUMN Karya menjadi tiga.Pertama, 
Erick akan melebur PT Waskita Karya 
Tbk dengan PT Hutama Karya alias 
H K .  K e d u a ,  P T  N i n d y a  K a r y a 
d i s a t u ka n  d e n ga n  P T  B ra n t a s 

Abipraya dan PT Adhi Karya Tbk.
Sedangkan merger atau konso-

lidasi ketiga, yakni PT Wijaya Karya 
Tbk (WIKA) dengan PT Pembangunan 
Perumahan Tbk (PTPP).

Menteri  BUMN Erick Thohir 
menegaskan peleburan ini menjadi 
opsi penyehatan bisnis di bidang 
konstruksi. Ia menyebut klasifikasi 
tiga kelompok BUMN Karya agar fokus 
pada tugas masing-masing.

Ia mencontohkan Hutama Karya 
dan Waskita Karya bakal fokus pada 
pembangunan atau pengembangan 
jalan tol. Kemudian, menggarap jalan 
n o n - t o l  s a m p a i  p e m u k i m a n 
komersial.

Sementara itu, WIKA dan PTPP 
diplot pada bisnis pembangunan 
pelabuhan laut, bandara, serta hunian 
atau perumahan. Konsolidasi BUMN 
Karya ini juga diharapkan fokus pada 
e n g i n e e r i n g  p r o c u r e m e n t 
construction (EPC).

Sedangkan Adhi Karya dan Nindya 
Karya difokuskan untuk membangun 
rel dan beberapa lini konstruksi 
lainnya.

Di lain sisi, Wakil Menteri BUMN 
Kartika Wirjoatmodjo mengatakan 
peleburan bakal dimulai dengan 
menggabungkan Waskita Karya dan 
Hutama Karya. Tiko, sapaan akrabnya, 
mengatakan kondisi HK saat ini sehat 
sehingga diharapkan bisa mendukung 
Waskita.

"Kita mulai dulu dengan Waskita 
jadi anaknya HK, itu dulu saja. Ini 
m o d e l nya  b u k a n  m e r g e r,  t a p i 
dijadikan atas dan bawah gitu," 
katanya di Kantor Kementerian 
B U M N ,  J a k a r t a  P u s a t ,  J u m a t 
(15/11/2024).

"Dengan HK di atas (Waskita) 
otomatis HK bisa men-support dari 
s i s i  c a s h  f l ow.  S e h i n g ga  n a n t i 
h a r a p a n n y a  W a s k i t a  b i s a 
mendapatkan cash flow dan project 
secara lebih berkesinambungan dari 
project-project yang ada di HK," 
tambah Tiko.

'Temasek'	Versi	Indonesia
Terpisah, Kepala Badan Pengelola 

Investasi Daya Anagata Nusantara (BP 
Danantara) Muliaman Darmansyah 
Hadad menyebut bakal ada tambahan 
BUMN yang nant inya  dikelo la . 
Sebelumnya, Temasek versi Indonesia 
ini direncanakan mengelola 7 BUMN.

"Iya sementara 7 dulu, nanti kan 
ada waktunya ada tambahan," katanya 
di kantor BP Danantara di Jakarta 
Pusat, Selasa (19/20/2024).

S e b a g a i  i n f o r m a s i ,  T u j u h 
perusahaan pelat merah itu adalah PT 
Bank Mandiri (Persero) Tbk, PT Bank 
Rakyat Indonesia (Persero) Tbk, PT 
P L N  ( P e r s e r o ) ,  P T  P e r t a m i n a 
(Persero), PT Bank Negara Indonesia 
(Persero) Tbk, PT Telkom Indonesia 
(Persero) Tbk, dan holding BUMN 
pertambangan MIND ID.

Sementara itu, Wakil Kepala 
Danantara,Kaharuddin Djenod Daeng 
menyebut alasan dipilihnya 7 BUMN 
i t u  a d a l a h  k a r e n a  m e w a k i l i 
keseluruhan BUMN. Ia juga menyebut 
aset yang akan dibawahi Danantara 
akan bertambah secara bertahap.

"Saya pikir 7 itu yang mewakili 
seluruh BUMN. Dan itu menjadi pilot 
project. Kemudian akan bertambah 
secara bertahap," ujar Kaharuddin.

Dalam catatan, apabila konsolidasi 
b e r j a l a n  m u l u s ,  D a n a n t a r a 
diproyeksikan mengelola  AUM 
sebesar US$ 600 miliar atau sekitar Rp 
9.479 triliun. Rinciannya, aset Bank 
Mandiri Rp 2.174 triliun, BRI Rp 1.965 
t r i l i u n ,  P L N  R p  1 . 6 7 1  t r i l i u n , 
Pertamina Rp 1.412 triliun, BNI Rp 
1.087 triliun, Telkom Indonesia Rp 
318 triliun, MIND ID Rp 259 triliun, 
dan aset INA Rp 163 triliun.

Jumlah tersebut ditargetkan 
meningkat hingga mencapai US$ 982 
miliar dalam beberapa tahun ke 
depan. Danantara juga ditargetkan 
akan menjadi sovereign wealth fund 
(SWF) terbesar ke-4 di dunia.

P a d a  p e r t e m u a n  S e l a s a 
(19/11/2024) nyaris tidak ada 
pernyataan yang keluar dari nakhoda 
BRI dan Telkom usai bertemu dengan 
pimpinan Badan Pengelola Investasi 
Daya Anagata Nusantara atau BPI 
D a n a n t a r a  h a r i  i n i .  " H a n y a 
perkenalan," ujar Direktur Utama PT 
Telkom Indonesia Tbk. (TLKM) Ririek 
Adriansyah singkat seraya berjalan 
meninggalkan kerumunan wartawan 
ya n g  m e n u n g g u nya  d i  K a n t o r 
Danantara, Jakarta. 

A d a p u n ,  Te l k o m  I n d o n e s i a 
menjadi salah satu perusahaan pelat 
m e r a h  y a n g  h a d i r  k e  K a n t o r 
Danantara di Jalan R.P. Soeroso, 
Menteng Jakarta Pusat, hari ini. 
Persamuhan antara Ririek dengan 
pimpinan Danantara berlangsung 
sejak pukul 15.30 hingga 16.45 WIB.  

Selain Telkom, Direktur Utama PT 
Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk. 
(BBRI) Sunarso lebih dulu hadir ke 
Danantara sekitar pukul 10.00 WIB. 
Pertemuan yang berlangsung kurang 
dari dua jam tersebut juga berakhir 
tanpa secuil pernyataan dari Sunarso.  

S e m e n t a r a  i t u ,  Ke p a l a  B P I 
Danantara Muliaman D.  Hadad 
menyatakan bahwa pertemuan 
dengan Direktur Utama BRI dan 
Telkom hanya bersifat perkenalan. Hal 
itu seiring dengan rencana masuknya 
Telkom dan BRI ke dalam portofolio 
aset Danantara kelak.  

" T i d a k  a d a  h a l - h a l  k h u s u s . 
Komunikasi pendahuluan saja dan 
kami sepakat untuk menindaklanjuti 
proses ini sesegera mungkin. Dan 
mudah-mudahan dengan perkenalan 
itu bisa lebih efektif. Tidak ada hal-hal 
lain," ujar Muliaman usai pertemuan. 

Sebelumnya, Menteri BUMN Erick 
Thohir  mengatakan Danantara 
merupakan salah satu visi Presiden 
Prabowo. Oleh karena itu, pihaknya 
mendukung rencana pemerintah 
untuk menghadirkan lembaga yang 
nantinya mengonsolidasikan perusahaan 
pelat merah berkinerja sehat.  

“Ketika banyak [BUMN] yang sehat 
ini mau dikonsolidasikan ya enggak 
apa-apa. Memang garis tangan saya 
restrukturisasi, sehingga yang sisa 
nanti kami restrukturisasi. Jadi, 
kompleksitas kajiannya sedang di-
bahas,” ujarnya di Gedung Kementerian 
BUMN, Jakarta, pekan lalu.  (tar, din, 
rls, ant/dya)
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LAILA MUFIDAH: SEMUA HARUS TERKONEKSI DAN BERFUNGSI
projek penanganan banjir berjalan 
efektif.

Begitu juga ketinggian genangan 
air di salah satu wilayah langganan 
banjir jika bisa dipangkas artinya 
proyek berhasil. Tapi jika sebaliknya 
malah lebih dan memindah titik banjir, 
proyek penanganan banjir belum 
berjalan efektif.

"Termasuk kita tunggu musim 
hujan ini apakah durasi dan lama 
genangan banjir diatasi. Tapi melihat 
trennya, saya yakin semua mengarah 
ke sana. Banjir di Surabaya bisa 
d i m i n i m a l i s i r , "  k a t a  L a i l a . 
(Adv,Ama/Dya)

proyek penanganan banjir tersebut. 
Benarkah tahun ini mereka bebas dari 
genangan?" ucap Laila.

Menurut Laila, terkait  banjir ada 
tiga hal pokok yang mengikutinya. 
Mulai dari luas titik banjir, ketinggian, 
hingga lama genangan. Laila menyebut 
jika tahun ini wilayah banjir bisa 
dikurangi dan tidak meluas, artinya 

SURABAYA -Wa k i l  Ke t u a  D P R D 
Surabaya Laila Mu�idah mengingatkan 
agar seluruh saluran air di Surabaya 
berfungsi dengan baik saat musim 
hujan tiba. Mulai saluran utama di 
tengah kota hingga saluran sekunder 
serta tersier di kampung-kampung 
harus terhubung.

"Semua saluran harus terkoneksi 
dan berfungsi dengan baik. Air datang 
langsung mengal ir,"  kata  Lai la 
M u � i d a h ,  d i k u t i p  S e l a s a 
(19/11/2024).

Koneksi antara semua saluran itu 
harus berfungsi maksimal. Sehingga 
ketika kota ini diguyur hujan deras dan 
d a l a m  w a k t u  l a m a ,  t i d a k 
meninggalkan masalah genangan. 
Limpahan air hujan juga bisa mengalir 
melalui saluran  gorong-gorong hingga 
terbuang di laut.

Untuk itu, pimpinan DPRD ini 
meminta kepada dinas terkait yakni 
Dinas Bina Marga dan Pematusan 
melakukan pengecekan fungsi saluran 
dengan menyeluruh.

Po l i t i s i  p e re m p u a n  P K B  i n i 
percaya bila dinas teknis sudah 
melakukan tugasnya dengan baik. 
Namun pengawasan dan cek di 
lapangan itu sangat dibutuhkan untuk 
memastikan bila semua sistem saluran 
untuk mengatasi banjir di Surabaya 
berjalan dengan baik.

Laila percaya Pemkot sudah 
melakukan berbagai strategi untuk 
mengantisipasi banjir tahunan selama 
musim hujan. "Semua punya tanggung 
jawab yang sama agar kota ini tidak 
terus-terusan menjadi langganan 
banjir,"katanya.

Apalagi ada wilayah yang disebut 
menjadi langganan banjir. Semua 
harus dicarikan solusi menyeluruh. 
Selama ini Pemkot dinilai sudah 
melakukan upaya serius. Mulai dari 
normalisasi saluran, membuat saluran 
baru, hingga proyek box culvert. 

Begitu juga pengadaan rumah 
pompa juga sudah disiapkan hingga 
mencapai ratusan jumlahnya. 

Diakuinya,  Surabaya bebas banjir 
s e ra t u s  p e r s e n  m e m a n g  t i d a k 
mungkin. Selain memang secara 
geogra�is berada di dataran rendah, 
l e r k e m b a n g a n  k o t a  t e n t u 
berkonsekuensi pada berkurangnya 
lahan hijau karena digunakan sebagai 
permukiman dan industri. Akibatnya 
lokasi resapan air berkurang.

Ditegaskan, yang bisa dilakukan 
a d a l a h  m e m a s t i k a n  p r o y e k 
penanganan banjir dengan pembuatan 
saluran air, box culvert, gorong-

gorong, koneksi saluran, bozem, 
hingga rumah pompa harus optimal. 
Keberadaan berbagai fasilitas tersebut 
harus memberi rasa nyaman dan aman 
warga terhadap potensi ancaman 
banjir.

"Ingat, warga Surabaya terutama 
yang setiap tahun wilayahnya menjadi 
langganan banjir menanti manfaat 

now
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(Ilustrasi)	Proyek	saluran	air	di	Surabaya.	(Dok)

mungkin sudah 15 tahun, kampung 
ini belum terakses infrastruktur 
paving dan layanan PDAM. Apalagi 
listrik juga sudah ada.

"Kami minta kelurahan melalui 
RT dan RW kembali memasukkan 
program paving dan layanan PDAM 
itu dalam Musrenbang kelurahan. 
Harus diprioritaskan. Sebab hak 
semua warga Surabaya akan akses 
jalan nyaman dan air bersih," kata 
Laila.

Perempuan ini mengingatkan 
agar  terkai t  pembangunan di 
kampung-kampung itu harus murni 
untuk kepentingan masyarakat.  
Tidak terkait dengan kepentingan 
politik apa pun. 

"Mereka juga ber-KTP Surabaya. 
Punya hak yang sama. Kalau musim 
hujan bigini tentu akan berdampak 
serius pada mobilitas kampung di 
situ. Kalau tidak dipaving jalan akan 
becek," kata Laila. (Adv,Ama/Dya)

bersama warga yang lain bisa 
m e n d a p a t k a n  h a k  ya n g  s a m a 
m e n i k m a t i  p e m b a n g u n a n 
infrastruktur di Surabaya.

"Meski saat ini swadaya warga 
untuk paving. Tapi belum penuh. 
Kalau kampung kami dipaving 
Pemkot akan lebih baik. Kampung 
kami juga PJU-nya swadaya," kata 
Anisah.

Keluhan tersebut sampai kepada 
Wakil Ketua DPRD Surabaya Laila 
Mu�idah. Pimpinan DPRD Surabaya 
ini seakan tidak percaya dengan 
aduan warga tersebut. Dia ingin 
memastikan kenapa warga di Tanah 
K a l i  K e d i n d i n g  i t u  b e l u m 
mendapatkan akses jalan paving 
hingga PDAM.

"Kebutuhan air dan infrastruktur 
jalan menuju kampung adalah hak 
dasar warga. Mestinya sudah harus 
terpenuhi. Harus dicarikan solusi 
bersama untuk warga di kampung 
itu," reaksi Laila.

Politisi Perempuan PKB ini juga 
ingin mengurai fakta yang ada di 
kampung El Berkah itu. Bagiamana 

SURABAYA -Akses di Kampung El 
Berkah,  Kelurahan Tanah Kali 
Kedinding, Kecamatan Kenjeran, 
Surabaya, sampai saat ini belum 
dikakukan pavingisasi. Jalan menuju 
kampung dengan 14 rumah tersebut 
saat ini masih berupa tanah. .

Upaya mandiri warga kampung 
untuk memasang paving sendiri 
tidak optimal karena keterbatasn 
dana sehingga masih banyak yang 
belum terealisasi. Ada yang memilih 
d i s e m e n ,  t a p i  a d a  j u g a  ya n g 
membiarkan tanah saja.

Tidak hanya itu, belasan rumah di 
kampung El Berkah itu ternyata juga 
belum terakses layanan air bersih 
PDAM. Anisah, salah satu warga 
menyebutkan, kondisi itu sudah 
terjadi sejak 15 tahun lalu. "Kami 
ingin kampung kami dipaving dan 
a d a  P D A M ,"  k a t a n y a ,  S e l a s a 
(19/11/2024).

Belasan KK di situ pun harus 
berjuang keras untuk mendapatkan 
fasilitas air bersih, salah satunya 
dengan membeli  dari  penjual 
keliling. Anisah berharap dirinya 

BELASAN RUMAH DI TANAH KALI KEDINDING 

BELUM NIKMATI AIR BERSIH DAN PAVING
3 Laila Mufidah

Wakil	Ketua	DPRD	Surabaya

Ingat, warga Surabaya terutama yang 

setiap tahun wilayahnya menjadi 

langganan banjir menanti manfaat 

proyek penanganan banjir tersebut. 

Benarkah tahun ini mereka bebas 

dari genangan?"


